

# M. de la Martière et M. Soubrier ont présidé l'assemblée générale des Amis du Vieux Martizay

N/R  
19.10  
27

La onzième assemblée générale de l'association des « Amis du Vieux Martizay » s'est tenue le 15 octobre à la mairie de Martizay en présence de M. de la Martière, sous-préfet du Blanc et de Mme de la Martière, de M. Chabot, maire de Martizay, de plusieurs conseillers municipaux, de Mlle de la Veronne, vice-présidente des Amis du Blanc et de nombreux adhérents ou sympathisants. La séance était présidée par M. Jean-Louis Soubrier, président de l'association, qui évoqua le décès de M. de Beir et de Mme Tanchoux et donna lecture du rapport moral donnant le compte rendu des activités de l'année passée tant du point de vue de l'archéologie que du point de vue de la défense des sites.

L'étude des squelettes de la sépulture multiple fouillée en 1971, sur le site gallo-romain et mérovingien de Saint-Romain est en cours à Limoges grâce aux soins de Mme Billy, anthropologue. Cette sépulture simultanée de quatre hommes, une femme, plusieurs heures après le décès, car les membres étaient en désordre, évoque un drame dont la nature n'a pu être encore élucidé, mais l'étude médicale en cours le permettra peut-être.

Des renseignements furent ensuite donnés sur le très riche dépôt du matériel de fouilles dont l'Etat est propriétaire et l'association chargée de la conservation, notamment sur les intéressants enduits muraux gallo-romains peints qui ont déjà fait l'objet de publications dans « Gallia », la revue du Comité national de la Recherche archéologique, par Mme Barbet. Il faut espérer qu'un jour une reconstitution de ces peintures pourra être réalisée et exposée au public.

Ensuite fut évoqué le problème créé par la disparition, momentanée on veut l'espérer, des archives notariales anciennes de Martizay. Du point de vue des sites la société intervient depuis près de deux ans pour faire éliminer la grave cause de pollution des eaux de la Claise, due aux déversements d'ordures ménagères et de vidanges de fosses d'aisance à proximité immédiate de cette rivière. Grâce aux études et interventions des services préfectoraux et de la municipalité, ce problème est sur le point d'être résolu. Enfin M. Soubrier fit le point de la publication des « Cahiers historiques de Martizay », dont l'édition ou la réédition se trouvent freinées par le manque de ressources financières de l'association et il fit un pressant appel pour le recrutement de nouveaux membres.

Cette assemblée générale fut livrée d'une très intéressante,

mais également amusante causerie de M. Gérard Coulon, bien connu dans notre région et natif de Mézières-en-Brenne, professeur d'histoire et auteur de « La Brenne Antique ». Il prépare un nouvel ouvrage sur « La vie en Brenne autrefois », et sa causerie donna un aperçu du contenu de ce livre, qui rassemble un nombre important de renseignements inédits, fruits de longues et passionnantes recherches. Il évoqua, entre autres souvenirs, la contrebande en Brenne du temps de la Gabelle et, plus récemment celle des allumettes qui s'est poursuivie de la fin du XIX<sup>e</sup> siècle jusqu'à la Grande Guerre. Il donna une description, fondée sur des enquêtes officielles, de la vie pauvre et difficile du paysan brennou, isolé au milieu des boues de cette région avant qu'à partir du milieu du siècle dernier ne soit créé le réseau de routes que nous connaissons actuellement. Cette captivante causerie, suivie de quelques projections de diapositives fut très applaudie par les assistants.